



México, D.F. a 5 de septiembre de 2008.

**DIP. DOLORES DE MARÍA MANUELL-GÓMEZ
ANGULO (PAN)**

**Entrevista concedida a los representantes de los
medios de información al levantar su huelga,
instalada en el Palacio Legislativo de San Lázaro.**

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- (Inaudible) una deshidratación y una inflamación por una gastritis en el estómago; no tomaba alimentos y el estómago se inflamó.

PREGUNTA.- Está cumpliendo hoy cinco días de la huelga.

RESPUESTA.- Cinco días, sí, y todavía estoy en ayuno.

PREGUNTA.- ¿Y todavía sigue en ayuno?

RESPUESTA.- Sí.

PREGUNTA.- ¿Qué pasó? ¿Ya se resolvió algo?

RESPUESTA.- Ya se resolvieron todos los puntos; aquí están.

PREGUNTA.- ¿Qué se resolvió?

RESPUESTA.- Mire, se resolvió que el Instituto Politécnico Nacional, junto con los centros educativos de nivel superior, que son universidades e instituciones, van a hacer la auditoría a los medidores, con mi supervisión.

Los centros educativos que tienen escuela de contabilidad van a hacer auditoría a los recibos de luz.

Luego, aparte, otra de las cosas es que el gobierno del estado va a brindar un apoyo consistente en 10 mil refrigeradores para la gente humilde. El gobierno del estado.

Yo presento una excitativa, que ahorita les voy a dar copia también.

PREGUNTA.- Oiga, diputada, una de las principales demandas era el subsidio, que volviera el subsidio a las tarifas ¿qué pasó con eso, va a haber?

RESPUESTA.- En esa excitativa, acuérdesese que yo en el Pleno pelee por todas, por la revisión de las tarifas. Al quitarle la facultad, es la CREDE, la Comisión Reguladora de Energía y es el Congreso el que tiene la última palabra. Entonces ya no va a ser Hacienda.

PREGUNTA.- Ya no va a ser Hacienda ¿y eso se va a revisar en el Presupuesto para el próximo año?

RESPUESTA.- Claro, pues ese es el tiempo adecuado. ¿Por qué? Porque viene ahorita -te voy a dar copia de una excitativa que voy a presentar, una iniciativa que es de 2003, creo, que estaba guardada, congelada en la Comisión de Gobernación.

¿Por qué no la habían presentado? No sé, pero era un dictamen ya de primera lectura, era iniciativa de los tres partidos. O sea que desde legislaturas y legislaturas se ha tratado de quitarle esa facultad a Hacienda.

Entonces esa la retomo, la presento en el Pleno y la Mesa Directiva tiene que exigirle, por eso es excitativa, a la Comisión, que la presente en un término de cinco días. Si no la presenta en cinco

días para su votación, el pleno, automáticamente la somete a votación.

PREGUNTA.- ¿Cuándo levanta la huelga de hambre?

RESPUESTA.- Ahorita, aquí están todos los puntos que acordamos, se los voy a dar. Y si los revisas, prácticamente uno nada más se queda.

PREGUNTA.- ¿Y ya va a levantar su huelga?

RESPUESTA.- Sí.

PREGUNTA.- ¿Ya le hicieron alguna revisión médica?

RESPUESTA.- Sí. De ahí vengo, me voy a ir a descansar, siquiera, el fin de semana a mi casa.

PREGUNTA.- ¿Cuál es el mensaje para la gente de Mexicali?

RESPUESTA.- Que no voy con las manos vacías, que vamos aquí, con lo que nos propusimos. Desgraciadamente esto fue un desgaste, que no debería de haber llegado para que las autoridades entendieran que los problemas se tienen que resolver en la manera de lo posible y que ojalá que esto sirva de experiencia para que cuando haya problemas nacionales, inmediatamente, no nada más desastres. En Mexicali es un desastre con tanta pérdida de vida.

PREGUNTA.- ¿Hubo apoyo de parte de su grupo parlamentario?

RESPUESTA.- De todos, de todos los grupos. Estoy muy agradecida y quiero darle las gracias al presidente de la Cámara y a todos los diputados que acudieron a solidarizarse con nosotros.

Ya Mexicali y San Luis, al menos, que teníamos esa duda tan marcada de que trabajan mal los medidores, que mantiene el monopolio IUSA, se va a despejar porque ya va a ser un grupo

interdisciplinario con instituciones educativas de gran prestigio, el Politécnico Nacional, y la supervisión de su servidora.

Y lo mismo los medidores con instituciones académicas de Baja California para hacer la auditoría a los medidores.

PREGUNTA.- ¿Levanta su huelga de hambre?

RESPUESTA.- Sí. Ya llegamos a acuerdos, como nosotros queríamos, aquí están, con la Secretaría de Gobernación y las dependencias involucradas.

Me voy tranquila, un poco deshidratada, pero me voy contenta porque valió la pena este esfuerzo que hicimos. Los mexicalenses y los sanluisinos van a ver, después de tantísimos años, en primer lugar, una de las peticiones era la revisión, la auditoría a los medidores; la semana que entra va el Instituto Politécnico Nacional a ponerse de acuerdo con las instituciones educativas de nivel superior en Baja California, para hacer ese muestreo en Baja California y en Mexicali y en su valle.

Lo mismo, la instituciones educativas, para hacer esa auditoría, esos recibos que mañosamente comisión manejó el rango subsidiado que tenemos por las temperaturas altas y del cual muchos usuarios perdieron el subsidio.

PREGUNTA.- Diputada, ¿cuántos días estuvo en huelga?

RESPUESTA.- Cinco.

PREGUNTA.- ¿Qué consecuencias tuvo para su salud?

RESPUESTA.- No sé todavía, voy a llegar a hacerme unos análisis, pero ahorita, por lo pronto, al menos para viajar, llevo dos sueros con medicamento.

PREGUNTA.- ¿Tiene confianza de que realmente le cumplan? Porque, vamos (inaudible).

RESPUESTA.- Ya conozco el camino; ya sé los riesgos y ya saben que no soy “hermanita de la caridad”; saben que soy gente de lucha, de decisiones.

PREGUNTA.- ¿Y si no cumplen?

RESPUESTA.- A todos... no se imagina, no se imagina usted. Afortunadamente el presidente sí me conoce y sabe de qué soy capaz.

PREGUNTA.- ¿Y sus compañeros del PAN la apoyaron?

RESPUESTA.- De todos, aquí fue un muro de lamentaciones, de veras.

PREGUNTA.- ¿La venían a visitar? ¿Qué le decían?

RESPUESTA.- Pues los problemas comunes de sus regiones, de la Cámara, de sus fracciones, en fin. O sea, la solidaridad, sobre todo, vino mucha gente de Mexicali a visitarnos y de San Luis Río Colorado.

Vino el secretario del ayuntamiento de San Luis Río Colorado, el presidente municipal de Ensenada; estuvo pendiente el gobernador de Baja California; el alcalde de Mexicali, en fin, pues voy tranquila porque valió la pena.

Espero que no salga con ningún otro riesgo mayor, porque análisis no me hicieron, nada más tenía el azúcar bien, un poco la deshidratación, con problemas de inflamación por la gastritis, pero ahorita pasó el medicamento, para irme a mi casa.

PREGUNTA.- ¿Además de revisar los medidores, qué otro acuerdo? Porque la intención era bajar las tarifas.

RESPUESTA.- Mire, ahorita las tarifas no se pueden bajar, hasta el año que entra. Desempolvo, saco del cajón o de la congeladora

una iniciativa desde 2002, digo, un dictamen de primera lectura que fueron iniciativas de tres partidos, PRD, PAN y PRI, que se vio en la Comisión.

¿Por qué no se había sacado? No sé, pero eso le quita la facultad a Hacienda del diseño de tarifas y, por lo tanto, nosotros tenemos que aprobar los montos para tarifas o modificarlas.

Eso es lo más, de todos estos acuerdos, créame que esa iniciativa que desempolvé estos días que estuve aquí es la más importante para mí, porque ahí se habla de que, digo, ya nosotros podemos contratar grupos académicos, de profesionistas que nos ayuden al diseño de tarifas. Eso es, para mí, lo más importante.

¿Y saben cuál es la otra cosa? Que el problema que teníamos los mexicalenses, que desgraciadamente tiene el Distrito Federal, ni siquiera saben que existe Mexicali. De veras, hay veces que me preguntan: “¿Es diputada de Baja California, de Tijuana? No, de la capital”.

Entonces llevamos el plano de las tarifas en climas cálidos, de toda la República, la llevamos ya, ya lo sacamos. Y “hermanita de la caridad” no soy, ¿eh?

PREGUNTA.- la empresa que les vende la luz allá a Comisión Federal también se la vende a Estados Unidos, es muy barata a Estados Unidos ¿no?

RESPUESTA.- Sí, allá cuesta el Kilowatt cuatro centavos y nada más nos divide un cerco, y tengo pruebas, ahí traigo un recibo.

PREGUNTA.- ¿A ustedes a cuánto se les cobra?

RESPUESTA.- A dos pesos, en invierno; seis meses del año, igual que a ustedes. Si ustedes se han dado cuenta les sale a dos pesos y fraccioncita, a eso nos la cobran.

PREGUNTA.- Respecto a su salud, ¿cómo se siente, qué experiencia tiene de esto?

RESPUESTA.- Mira, yo siempre, para hacer esto, lo medité, pero dije “ésta es una oportunidad que me dio la vida y el voto de los ciudadanos de Mexicali, Baja California, o sea que no me puedo ir con las manos vacías”.

Yo hice un compromiso y la palabra se cumple.

PREGUNTA.- ¿Represalias de parte de su fracción o de su partido?

RESPUESTA.- Si puse en riesgo mi vida, ¿tú crees que las represalias...? Afortunadamente creo que se entendió y después hubo apoyo de todos los diputados de los diferentes grupos parlamentarios.

Aquí, yo creo que les quedó algo muy claro: debemos de ver los intereses de nuestros representados, no los intereses de grupo o personales.

PREGUNTA.- ¿De forma inmediata irá el Instituto Politécnico Nacional?

RESPUESTA.- Sí, ya va la semana que entra. Por eso quizás yo no venga. Si no me ven en el Pleno no es porque ande de viaje, es porque estoy precisamente armando esto que para nosotros es muy importante.

Y luego voy a presentar la excitativa para que saquen del congelador esa iniciativa donde se le quita la facultad a la Secretaría de Hacienda para el diseño de tarifas.

Para mí eso es más importante, porque por la Ley Orgánica del Congreso, el Presidente tiene que ordenar donde se encuentre en la congeladora la iniciativa para que en un término de cinco días la presente para su votación.

Ya es dictamen de primera lectura y está desde la otra legislatura, ¿cómo es posible?

PREGUNTA.- Pero también parece que hay intereses de algunos diputados.

RESPUESTA.- Pues sí, pero ahí se exhibirán con quién están.

PREGUNTA.- ¿Quién va a calcular ahora las tarifas?

RESPUESTA.- Una comisión reguladora y la última instancia que modificará será el Congreso, el Pleno.

PREGUNTA.- ¿Cuáles fueron los logros?

RESPUESTA.- Aquí están, se los van a dar.

PREGUNTA.- ¿Va a haber conferencia de prensa?

RESPUESTA.- No, ya la di, ya les dije que no porque también me siento cansada.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- Es que en Mexicali también se puso una diputada del congreso local en solidaridad, dos líderes sociales en el Palacio de Gobierno en solidaridad conmigo, en huelga de hambre y en San Luis Río Colorado, también hubo sanluisinos que hicieron lo mismo para reforzar esta lucha.

PREGUNTA.- ¿Entonces ya se levanta su huelga de hambre?

RESPUESTA.- Sí.

PREGUNTA.- ¿Qué es lo que más destaca?

RESPUESTA.- Sobre todo que se sacó del plano de Mexicali y de San Luis el problema de las tarifas y logramos traerlo nacionalmente y

el otro punto, yo tengo la facultad de quitarle a Hacienda, porque siempre he visto que tiene un fin recaudatorio, sin ver el aspecto social.

PREGUNTA.- ¿Se van a bajar las tarifas o cuál es el compromiso?

RESPUESTA.- Yo no le puedo decir hasta que saquen aquí, o sea que saquen de Hacienda, pero de todos modos estoy haciendo un proyectillo por ahí, porque también ahí voy a estar.

PREGUNTA.- ¿Usted tiene confianza de que estas propuestas que hay se cumplan?

RESPUESTA.- Es que se tiene, todos los diputados de esta legislatura hemos hecho diferentes puntos de acuerdo, excitativas para que se toque el tema de la reestructuración de tarifas.

No podemos estar con unas tarifas del año de la inquisición, que ya no cumplen, en primer lugar, su objetivo social.

El clima, la situación climatológica ha cambiado, no son las mismas condiciones y entonces tenemos que hacer la reestructuración, no nada más para Mexicali y San Luis, para toda la República, especialmente para zonas cálidas.

PREGUNTA.- ¿Cómo se siente usted después de estos días que permaneció aquí en la Cámara?

RESPUESTA.- Ya me pusieron dos sueros; un poco mareadita; voy a mi tierra a ver si puedo descansar, a que me hagan análisis, pero voy con mucho gusto. Espiritualmente muy contenta porque valió la pena el esfuerzo, porque de veras que me la jugué.

PREGUNTA.- ¿Logró entrevistarse o hablar por teléfono con el Presidente Calderón?

RESPUESTA.- El presidente de la Cámara de Diputados le tocó el tema, el Presidente no sabía y le dijo, dio orden de que se

resolviera esto inmediatamente y de todas las peticiones que yo hice, como en su momento les di el cuaderno, no nada más recursos del FONDEN (inaudible).

El gobierno del estado va a dar, en coordinación conmigo, 10 mil refrigeradores para Mexicali y San Luis a las clases más desprotegidas, porque dicen que hay que ahorrar energía y la gente en la frontera compra desechos de Estados Unidos, porque no tiene para más.

Son equipos muy viejos que sí gastan mucha energía y entonces vamos empezando por algo. Este año son ya 10 mil refrigeradores para gente que no tiene, a cambio del otro.

PREGUNTA.- ¿Usted levantó muchas expectativas de que iban a bajar las tarifas con esta medida que tomó, qué le dice a las personas que han estado siguiendo todo?

RESPUESTA.- Que vamos a seguir trabajando en eso. Precisamente, descongelar una iniciativa, perdón, una iniciativa que está en la congeladora ya para su votación, dictamen de primera lectura, donde se le quita el monstruo de Hacienda.

Eso es lo más importante para mí, también. El monstruo es Hacienda, esa que nos roba despiadadamente y que no ve más que el afán recaudatorio, no ve el aspecto social. Por eso es lo más importante.

Muchas gracias.

-- ooOoo --